

Le port d'Erbalunga panse ses blessures

Durement frappés par la tempête Adrian en 2018, le port et le littoral de la commune de Brandu vont être renforcés. Après une première série de travaux réalisée dans l'urgence quelques mois après la tempête, le reste devrait se concrétiser dans le courant de l'année



À Erbalunga, le port est dans l'attente de travaux depuis le 29 octobre 2018...

Les images du port d'Erbalunga sont encore dans toutes les têtes. Décrit par la tempête Adrian le 29 octobre 2018, le petit port de plaisance avait vu une partie de sa digue emportée par la tempête, causant des dégâts de grande importance. « Le bassin était devenu impraticable, des bateaux et des maisons avaient subi des dégâts matériels et plusieurs étaient en danger, de même que l'envers du littoral », se remémore Patrick Sanguineti, maire de la commune de Brandu. Une situation catastrophique qui avait à l'époque mis en péril la survie de la saison estivale pour la petite commune qui peut accueillir jusqu'à 70 bateaux de plaisanciers durant l'été.

Pourtant, cette situation aurait pu être évitée. « Des faiblesses au niveau des infrastructures avaient déjà été identifiées, soutient Thierry Châles-Allegretti, premier adjoint de la commune. A l'époque, avant le renforcement imminent, c'était le conseil départemental qui était autorisé à prendre. Le conseil avait prévu une enveloppe de 500 000 euros, mais cette somme n'a jamais été engagée et les travaux n'ont jamais commencé. Tout cela date d'avant la tempête Adrian. La suite, on le connaît. »

Dans l'urgence, une première série de travaux avait été réalisée, quelques mois après le passage de la tempête. Des travaux à hauteur d'un demi-million d'euros, en grande partie destiné à re-

consolider la digue et à enlever les blocs de pierre, tombés au fond du bassin. Sans toutefois modifier en aucune façon la structure, en raison de la présence sur le site de la tour génoise, classée monument historique par les Bâtiments de France.

La partie nord de la digue bientôt renforcée

Deux ans et demi après la tempête, le port n'est pas encore renouvelé entièrement, la triste entre autres à une certaine longueur administrative. « Le côté nord de la digue n'a pas été renouvelé, mais ce n'est pas la partie la plus importante. Même si cette partie est exposée, les impulsions proviennent principalement

des vents du nord-est et de l'est », précise Thierry Châles-Allegretti. Si les élus admettent que les infrastructures sont fragilisées, ils affirment qu'elles ne sont pas en danger, même en cas de tempête. « mais il est important que toute cette partie soit définitivement arrêtée nous, par mesure de sécurité », note le premier adjoint. Les travaux devront se concrétiser dans le courant de l'année. Tout est entre les mains de la Collectivité de Corse. « Nous encourageons tous les propriétaires, soit les aménageurs détenant un avis, passe aussi la saison estivale, soit en reparation, après la haute saison. Mais l'an ou l'autre, nous savons qu'ils auront leur certificat, c'est le principal », se rejoue Patrick Sanguineti. Mais le port d'Erbalunga n'est pas le seul problème de la commune. À cela s'ajoute la gestion de la plage et de la route territoriale, également frappées à l'époque par la tempête Adrian. Deux projets minimaux pour Erbalunga car la saison touristique approche à grand pas. « Il y a encore des routes qui jouent la plage, la loi sur l'eau relâche le processus. Un mur de sable serait la solution la plus préférable, il faut sécuriser et exploiter le lieu. Mais la Collectivité nous a assuré qu'elle prendra le problème très au sérieux », souligne Tédile. Du côté de la CIC, un attend la fin des appels d'offres. Les travaux de renforcement de la digue sont estimés à 300 000 euros et devraient durer quatre à cinq mois, mais ceux-ci

EN CHIFFRES

70

C'est le nombre de bateaux que peut accueillir en été le port d'Erbalunga.

5

C'est le temps en mois que devraient durer les travaux du port d'Erbalunga pour un montant estimé à 300 000 euros.

n'auront probablement pas lieu durant la saison estivale.
PIERRE-PHILIPPE LECOEUR



C'est la tempête Adrian qui avait emporté la digue, le bassin était devenu impraticable.
ANGÈLE CHAVAZAS



Ce petit port d'Erbalunga peut accueillir jusqu'à 70 bateaux de plaisanciers.
PHOTOS CHRISTIAN BUFFA